

DIARIO DE

DEL LUNES

DICIEMBRE



SANTIAGO

5 DE

DE 1808.

*Frankfort sobre el Mein 5 de Noviembre.*

Una carta de Florencia contiene la nueva siguiente: Aquí la semana última se comenzaron á executar enteramente las ordenes del Emperador relativas á los Españoles que hay en nuestro país. Todos los de esta nacion que residen en Florencia, Liorna y mas pueblos, fueron arrestados y conducidos con seguridad á Lyon por una gran escolta de Gendarmas, seqüestrándoles sus bienes, tanto muebles como raices. Los corsarios de Italia lograron el permiso de atacar y aprehender todos los buques que naveguen con bandera española.

*París 31 de Octubre.*

Por un decreto imperial del 19 de este mes se ordena á los miembros del Consistorio Judío de París que comparezcan ante el Prefecto del departamento del Sena para prestar sobre el antiguo testamento el juramento prescrito por el art. 6. de la ley de 18 Germinal año 10. A los Judíos de los departamentos se les mandó igualmente comparecer ante sus Prefectos respectivos. El juramento está concebido en estos términos: "Juro y prometo delante de Dios y sobre esta Sta. Biblia la obediencia á las Constituciones del Imperio, y fidelidad al Emperador; prometo además comunicar todo lo que venga á mi noticia que sea contrario á los intereses del Soberano y del Estado."

*Quando los Turcos eran el terror de la Europa se vullan*

de los Judios para espías en los países extrangeros, y como los que residian en Turquía respondian con su cabeza de la fidelidad y actividad de sus compañeros, la Puerta estaba instruida de quanto pasaba entre sus vecinos. Ya hace tiempo que se dice que una de las intenciones de Bonaparte era utilizarse del mismo modo de los talentos bien conocidos del pueblo de Israel en esta materia, cuyo decreto lo da bien á entender. A las potencias corresponde tomar sus precauciones; pero no harán nada.

Londres 11 de Noviembre.

El Obispo de Orense no aceptó la dignidad de Inquisidor general.

Dos fragatas y un sloop de guerra llegaron á Falmouth con 40 transportes que han desembarcado parte del ejército de Junot en las costas de Francia.

Ayer noche recibimos los periódicos Alemanes hasta el 2 de este mes. El *Hambourg Correspondenten* del 1. anuncia de oficio, que despues del tratado concluido en París el 8 de Setiembre, y ratificado en Erfurt el 8 del mes último, las tropas francesas deben evacuar la Prusia á mediados de este mes. (No lo creemos.)

Segun el Monitor del 30 de Octubre Bonaparte salió de Paris para Bayona el 29; Josefina le acompañó hasta Rambovillet.

Del 14.

El Gobierno va á enviar nuevos refuerzos á España; así podrá decir Bonaparte que estas tropas harán la mitad del camino para encontrarse con las suyas. En verdad que Napoleón parece haberse olvidado que los Ingleses se encontraron ya con sus tropas en Egipto, Calabria y Portugal, y que en buques Ingleses han sido transportados á Francia.

Las cartas de Holanda hablan de las nuevas medidas de rigor que se tomarán para impedir toda comunicacion con Inglaterra: á los denunciadores se les dará 40 por ciento del valor de las mercancías apresadas.

Se trata de una nueva constitucion para la Suiza: Bonaparte lo anunciara ya de algun modo en su discurso al

Cuerpo Legislativo. "La Suiza, dice, *experimenta todos los dias ventajas de la acta de mediacion.*"

Se cree que M. Adair llegó á Constantinopla. Si el Gran Visir, como se asegura es un buen Otomano, debe recelarse de la estrecha amistad que subsiste entre Bonaparte y el Emperador de Rusia, y hallará gran placer en un Ministro de Interior en Constantinopla. Ved aqui, sin embargo, el fruto ya de la resistencia de España. El Austria y la Turquía se acuerdan que son grandes Potencias y que tienen grandes recursos. El gran Visir merece la reputacion que tiene, conocerá que en el momento de hacer ver á Alexandro I. que los Turcos están en estado de ser desterrados al Asia.

Del 15.

Los papeles de Paris que recibimos ayer anuncian que el 1.º de este mes llegó Bonaparte á Bayona, y no dicen mas nada. ¿Vendrá á España ó hará venir á Josef á Bayona? No nos olvidemos que el Cuerpo legislativo tiene *no sé que sentimiento de temor y de miedo por el amor*, y que Bonaparte *siendo feliz con la dicha de los franceses*, muy bien podrá padecer mucho con los temores y recelos de estos. El Cuerpo legislativo teme, no la perdida personal de Bonaparte, sino el éxito y la duracion de la guerra de la España, que tarde ó temprano hará caer de su solio á ese Nabuco de nuestros tiempos.

Una carta de Gotemburgo dice que los Rusos rompieron el armisticio con los Suecos, y que comenzáran las hostilidades: la carta añade que los últimos muy inferiores en numero fueron derrotados el 27 de Octubre; pero con la llegada del Secretario de Legacion que acompañará el Ministro Rey de Suecia á España disipó nuestra inquietud, porque con su salida de Stockolmo el 4 de Noviembre, época en que se escribió la noticia de Getemburgo, no habia tal noticia en Stockolmo. = El Ministro de S. M. Sueca en nuestra Corte, M. von Bernersberg, es el que va á España.

Los papeles de Bonaparte comienzan á hablar de los preparativos militares de la Puerta Otomana; pero, aunque hacen alusión al gran Visir, no se atreven á decir que este Ministro es interesado por la Francia.

Las tropas Rusas en la Moldavia y Valaquia pasaron á la orilla izquierda del Danuvio; este movimiento se atribuye á la marcha de los refuerzos destinados al ejército Otomano.

El Consejo nombrado para exáminar la conducta de las personas que tuvieron parte en la convencion de Portugal se juntó ayer en Chelsea por la primera vez.

Las cartas de Holanda dicen que los últimos decretos se executan con el mayor rigor. Un secretario del general Monnet prestara su casa para un deposito de mercancías inglesas, interin permanecia en París; pero, asi que se supo de este pequeño trafico, se pasó al registro de la casa, y fueron seqüestradas las mercancías que habia en ella.

Los buques de transporte que conduxeron á la baía de Quiberon una de las divisiones del ejército de Junot llegaron á Falmouth, excepto 7 buques, cuya suerte se ignora.

## NAVARRA.

*Tudela 11 de Noviembre.*

Por noticia que se dice haber dado un espía al General Castaños se sabe, que todos los franceses que hay en Navarra son 2500, y que el refuerzo se compone de 6000 Holandeses, á quienes Napoleon hizo venir baxo el pretexto de hacer la guardia de honor á su hermano Josef.

El Quartel General, se dice, haberse transferido á Cintronigo, á tres leguas de esta Ciudad.

A las 7 de la noche se ha dado la órden de salir á las 10 las tropas que aquí se hallan, para estar al amanecer en Caparroso, cuyo punto le ataca la division del Señor Mare que ayer pasó á Sábada: otras divisiones pasan el rio por puentes, y atacan por la espalda á Lodosa.

*Madrid 19 de Noviembre.*

Por noticia, que juzgamos fundada, se sabe, que el hermano tercero del Señor Palafox tomó el mando del ejército de Tudela. De acuerdo con su hermano acometieron el 12 á la madrugada, éste por Lodosa, y el otro por Roncesvalles. Aquel tomó el puente de Lodosa: los franceses se replegaron allí; pero á las primeras descargas huyeron.